

MODEL AKUNTANSI EXCEL PENYUSUNAN LAPORAN HARGA POKOK PRODUKSI DAN LABA/ RUGI USAHA PEMBUATAN KOMPOS PADA UNIT USAHA PCPM KARANGKLESEM KUTASARI PURBALINGGA DAN LAZISMU PURBALINGGA

Iwan Fakhruddin¹, Hardiyanto Wibowo², Alfato Yusnar K³,
Yudhistira Pradhipta⁴, Dyah Kusumastuti⁵

^{1,2} Program Studi Akuntansi D3, ^{3,4} Program Studi Manajemen S1, ⁵Program Studi Bahasa Inggris
Universitas Muhammadiyah Purwokerto,
Jl. Raya Dukuwaluh PO BOX 202 Kembaran Purwokerto Jawa Tengah 53281

ABSTRAK

Kegiatan ini terkait dengan usaha mandiri untuk memperoleh pendapatan yang bisa digunakan untuk menggerakkan kegiatan organisasi. Salah satu kegiatan yang dilakukan adalah usaha pembuatan Kompos organik. Namun salah satu kendala yang dialami adalah proses penyusunan Laporan Harga Pokok Produksi dan penghitungan laba rugi ketika usaha ini mengembangkan diri dengan menjual hasil usahanya.

Hasil dari program **IbM Program Aplikasi untuk UMKM** yang dilaksanakan dengan kegiatan penyusunan **Program Aplikasi Akuntansi Excel** pelatihan untuk menghitung elemen biaya dan pendapatan dari usaha tersebut. Pelatihan ini juga meliputi penyusunan laporan keuangan sederhana mengenai penyusunan laporan laba rugi. Luaran dari penelitian ini adalah para peserta memiliki kemampuan untuk menghitung biaya produksi usaha pembuatan kompos dan penyusunan laporan keuangan sederhana mengenai penyusunan laporan laba rugi.

Kata kunci: Model, Akuntansi Excel, Biaya, Pendapatan, Laba Rugi

ABSTRACT

This activity is related to independent efforts to earn income that can be used to drive organizational activities. One of the activities carried out is the business of making organic compost. However, one of the obstacles experienced was the process of preparing the Cost of Production Report and calculating profit and loss when this business developed itself by selling its business results.

The results of the IbM Application Program for MSMEs were carried out with the preparation of the Excel Accounting Application Program training to calculate the cost and income elements of the business. This training also includes the preparation of simple financial statements regarding the preparation of an income statement. The output of this research is that the participants have the ability to calculate the production costs of the composting business and to prepare simple financial statements regarding the preparation of income statements

Keywords: Model, Excel Accounting, Cost, Income, Profit and Loss

PENDAHULUAN

A. Analisis Situasi

Pimpinan Cabang Pemuda Muhammadiyah Karangklesem Kutasari memiliki usaha yang dapat menghasilkan dana bagi organisasi melalui usaha pembuatan kompos organik. Kegiatan ini terkait dengan usaha mandiri untuk memperoleh pendapatan yang bisa digunakan untuk menggerakkan kegiatan organisasi. Salah satu kegiatan yang dilakukan adalah usaha pembuatan Kompos organik. Salah satu kendala yang dialami adalah proses Penyusunan Laporan Harga Pokok Produksi Dan Laporan Laba/ Rugi Usaha Pembuatan Kompos Untuk Unit usaha PCPM Karangklesem Kutasari Purbalingga ketika usaha ini akan mengembangkan diri dengan menjual hasil usahanya. Dengan melihat permasalahan yang ada maka diperlukan Model Akuntansi Excel Untuk Penyusunan Laporan Harga Pokok Produksi Dan laporan Laba Rugi Usaha Pembuatan Kompos Untuk Unit usaha PCPM Karangklesem Kutasari Purbalingga dari usaha tersebut. Pelatihan ini juga meliputi penyusunan laporan keuangan sederhana mengenai penyusunan laporan laba rugi sebagai bagian dari tertib organisasi.

Hasil dari program ipteks bagi masyarakat yang dilaksanakan dengan kegiatan Model Akuntansi Excel Untuk Penyusunan Laporan Harga Pokok Produksi Dan laporan Laba Rugi Usaha

Pembuatan Kompos dan menghitung elemen biaya dan pendapatan dari usaha tersebut. Pelatihan ini juga meliputi penyusunan laporan keuangan sederhana mengenai penyusunan laporan laba rugi. Luaran dari penelitian ini adalah para peserta memiliki kemampuan untuk membuat model akuntansi excel menghitung biaya produksi usaha pembuatan kompos dan penyusunan laporan keuangan sederhana mengenai penyusunan laporan laba rugi

B. Permasalahan Mitra

Berdasarkan analisis situasi tersebut diatas, maka dapat diidentifikasi permasalahan yang dihadapi oleh komunitas Sahabat Lazismu , yaitu

- a. Belum Memadainya tingkat pemahaman pengelola unit usaha PCPM Karangklesem terhadap penghitungan elemen biaya dan pendapatan usaha pembuatan kompos.
- b. Belum Memadainya tingkat pemahaman anggota PCPM Karangklesem terhadap penyusunan dan pembuatan laporan harga pokok produksi serta penyusunan laporan laba rugi

SOLUSI DAN TARGET LUARAN

A. Solusi yang ditawarkan

Dengan melihat permasalahan yang ada maka diperlukan program peningkatan kemampuan pengelola unit usaha pembuatan kompos melalui pembuatan kegiatan Model Akuntansi Excel Untuk Penyusunan Laporan Harga Pokok Produksi Dan laporan Laba Rugi Usaha Pembuatan Kompos dan menghitung elemen biaya dan pendapatan dari usaha tersebut . Pelatihan ini juga meliputi penyusunan laporan keuangan sederhana mengenai penyusunan laporan laba rugi sebagai bagian daritertib organisasi.

B. Target luaran

1. Model Akuntansi Excel Untuk Penyusunan Laporan Harga Pokok Produksi Dan laporan Laba Rugi Usaha Pembuatan Kompos dan menghitung elemen biaya dan pendapatan dari usaha pembuatan kompos tersebut.
2. Hak Cipta
3. Artikel ilmiah yang dipublikasikan dalam jurnal Nasional atau seminar Nasional

METODE PELAKSANAAN

A. Pelaksanaan

Pelaksanaan kegiatan pengabdian pada masyarakat ini akan dilaksanakan dalam bentuk pembuatan kegiatan Model Akuntansi Excel Untuk Penyusunan Laporan Harga Pokok Produksi Dan laporan Laba Rugi Usaha Pembuatan Kompos dan menghitung elemen biaya dan pendapatan dari usaha tersebut. Mitra dalam hal ini Pengelola unit usaha Pimpinan Cabang Pemuda Muhammadiyah Karangklesem Kutasari. Merela akan mengkoordinasikan dan menugaskan peserta pelatihan yaitu anggota Pimpinan Cabang Pemuda Muhammadiyah Karangklesem Kutasari

B. Evaluasi

Pimpinan Cabang Pemuda Muhammadiyah Karangklesem Kutasari memiliki usaha yang dapat menghasilkan dana bagi organisasi melalui usaha pembuatan kompos organik. Kegiatan ini terkait dengan usaha mandiri untuk memperoleh pendapatan yang bisa digunakan untuk menggerakkan kegiatan organisasi. Salah satu kegiatan yang dilakukan adalah usaha pembuatan Kompos organik. Namun salah satu kendala yang dialami adalah proses penghitungan laba rugi ketika usaha ini akan mengembangkan diri dengan menjual hasil usahanya.

PELAKSANAAN KEGIATAN

A. Realisasi Penyelesaian Masalah

Pelaksanaan kegiatan pengabdian pada masyarakat ini dilaksanakan pada tanggal 7 Agustus 2022 dalam bentuk pelatihan dan pembuatan Model Akuntansi Excel Untuk Penyusunan Laporan Harga Pokok Produksi Dan laporan Laba Rugi Usaha Pembuatan Kompos. Mitra Utama pelatihan dalam hal ini adalah Usaha Kompos dari PCPM Karangklesem Kutasari Purbalinga dan didampingi oleh LazisMU Purbalinga. PCPM Karangklesem Kutasari Purbalinga mengkoordinasikan dan menugaskan peserta pelatihan yaitu para pengelola usaha pembuatan kompos. Materi pelatihan yang disampaikan mengenai pembuatan Model Akuntansi

Excel Untuk Penyusunan Laporan Harga Pokok Produksi Dan laporan Laba Rugi Usaha Pembuatan Kompos. Materi disampaikan oleh Tim Pelaksana IbM Universitas Muhammadiyah Purwokerto

B. Khalayak Sasaran

Peserta pelatihan dan pembuatan Model Akuntansi Excel Untuk Penyusunan Laporan Harga Pokok Produksi Dan laporan Laba Rugi Usaha Pembuatan Kompos adalah anggota bidang usaha PCPM Karangklesem Kutasari Purbalinga yang mengelola Usaha Kompos dan didampingi oleh LazisMU Purbalingga.

C. Metode yang digunakan

Metode yang digunakan dalam pelatihan dan pembuatan Model Akuntansi Excel Untuk Penyusunan Laporan Harga Pokok Produksi Dan laporan Laba Rugi Usaha Pembuatan Kompos adalah penyampaian materi dilakukan secara tatap muka pada suatu ruangan tertentu oleh pemateri kepada peserta. Setelah penyampaian materi dilakukan pembuatan Model Akuntansi Excel Untuk Penyusunan Laporan Harga Pokok Produksi Dan laporan Laba Rugi Usaha Pembuatan Kompos.

Hasil pelatihan dan pembuatan Model Akuntansi Excel Untuk Penyusunan Laporan HPP Dan L/R Usaha Pembuatan Kompos diharapkan lebih membantu pengembangan usaha. Karena materi pelatihan ini lebih memudahkan pengelola untuk lebih memahami materi akuntansi dasar terkait perhitungan Harga Pokok Penjualan dan penyusunan Laporan Laba Rugi Usaha.

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Pemahaman pengelola usaha pembuatan kompos terhadap unsur unsur Harga Pokok Penjualan Kompos dan penyusunan Laporan Laba Rugi usaha sangat diperlukan. Materi ini diperlukan agar pengelola mampu menghitung laba usaha secara lebih riil dan sesuai dengan kaidah akuntansi. Ketepatan penghitungan laba laba rugi juga bisa membantu pengelola untuk melakukan pengembangan usaha, baik dari sisi modal maupun strategi pemasaran.

B. Saran

Kegiatan pelatihan literasi keuangan syariah akan lebih baiknya juga mengundang pembicara yang mewakili praktisi lembaga keuangan syariah, baik lembaga keuangan syariah berbasis koperasi syariah maupun unit usaha syariah. Hal ini dilakukan agar peserta juga memperoleh klarifikasi dari beberapa indikasi praktik riba yang mungkin dilakukan oleh lembaga keuangan syariah.

DAFTAR PUSTAKA

- A Desenta, 2018, Microsoft Excel Untuk Akuntansi Dan Manajemen Keuangan, Andi Publisher
Handi Wijaya, 2020, Excel Akuntansi, Gramedia
James M. Reeve, 2021, Pengantar Akuntansi 1 (Adaptasi), Salemba Empat
Soemarso Slamet Rahardjo, 2021, Akuntansi Suatu Pengantar Edisi ke-6, Salemba Empat
Sukrisno Agoes, 2020, Cara Mudah Belajar Akuntansi 1, Salemba Empat
Tim Madcoms, 2017, Rumus dan Fungsi Terapan pada Microsoft Excel untuk Mengolah Data dan Laporan, Andi Publisher